Deutscher Amateur-Radio-Club e. V.

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland - Mitglied der "International Amateur Radio Union"



Redaktion Rheinland-Pfalz-Rundspruch

DF8WR Silvia Wandernoth-Schikorr Feldstraße 30 D-54317 Lorscheid Telefon: (06500) 95 1 34 Telefax: (06500) 95 1 35 email: rlprundspruch@freenet.de

Rheinland-Pfalz-Rundspruch Nr. 43/2024

Themen im Rheinland-Pfalz-Rundspruch

- Vorankündigung Weihnachtspause des Rheinland-Pfalz-Rundspruchs
- 37. Funkbörse des OV K33
- OV Ahrweiler Amateurfunk- und Elektronik-Flohmarkt der Funkamateure erfolgreich
- Donnersberg Relais-Gruppe zieht positive Jahresbilanz
- Eine neue Unterhaltungssendung um das Thema Funk: Der AFU-Stammtisch von Uwe, DD7GU und Marco, DL1OHM bei YouTube
- Fusion der Ortsverbände G26 und G18
- Termine zum Vormerken

Vorankündigung Weihnachtspause des Rheinland-Pfalz-Rundspruchs

Wie jedes Jahr findet eine Weihnachtspause des Rheinland-Pfalz-Rundspruchs statt. Der letzte Rheinland-Pfalz-Rundspruch für dieses Jahr erscheint am 19. Dezember 2024, also in 2 Wochen.

Ab dem 09. Januar 2025 erscheint dieser wieder wöchentlich.

73, Silvia - DF8WR

37. Funkbörse des OV K33

Die 37. Funkbörse des OV K33 wird am Samstag, den 08. März 2025 von 09:00 Uhr bis 14:00 Uhr für Besucher und ab 08:00 Uhr für Aussteller stattfinden.

Ort:

Siliussteinhalle (Sporthalle) Saarstraße 37 55276 Dienheim

Parkplätze vor der Halle bzw. am nahegelegenen Bahnhaltepunkt.

Eintritt und Tische sind frei.

Redaktion Rheinland-Pfalz-Rundspruch

Rheinland-Pfalz-Rundspruch Nr. 43/2024

Seite 2

Allerdings müssen wir seit 2024 eine Gebühr für die Halle zahlen.

Wir hoffen, dass Aussteller und Besucher über eine freiwillige Spende uns entgegenkommen und wir auch weiterhin mit "Tische und Eintritt frei" über die Runden kommen.

Tischreservierungen bei: dl3wa@darc.de

vy 73 Eberhard DL3WA

OV Ahrweiler Amateurfunk- und Elektronik-Flohmarkt der Funkamateure erfolgreich

Kreis Ahrweiler / Bad Neuenahr-Ahrweiler.

Die Funkamateure des DARC-OV Ahrweiler veranstalteten ihren Flohmarkt am Samstag, den 23. November 2024, im Bürgerhaus Heppingen, in Bad Neuenahr-Ahrweiler zum 37.mal und erstmals nach Corona und der Ahrflut.

Der Wechsel auf diese neue Location wurde nach der Ahrflut 2021 notwendig, da das Clubheim am alten Standort zerstört wurde.

Angeboten wurden Artikel aus den Bereichen Elektronik, Computer und Funktechnik von privaten Anbietern.

Im Laufe des Tages bot sich den Besuchern aus der Region die Möglichkeit zum Stöbern, Suchen, Vergleichen und Kaufen evtl. benötigter oder interessanter Bauteile, Baugruppen oder Geräte und zum Treffen mit anderen Gleichgesinnten.

Auch nutzten einige Besucher den Flohmarkt zum Erstkontakt mit dem Ortsverband.

Für das leibliche Wohl sorgte wie immer die bewährte Küchencrew mit kalten Getränken, Kaffee, Kuchen und belegten Brötchen und der beliebten Suppe.

Viele Besucher bedankten sich für die erneute Durchführung des Flohmarktes als regionales Treffen der Funkamateure, verbunden mit dem Wunsch nach Wiederholung.

Der Ortsverband nimmt dies als Ansporn auch im November 2025 einen Flohmarkt zu veranstalten, zu dem rechtzeitig eingeladen werden wird.

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit im DARC-Ortsverband Ahrweiler:

Hermann-Josef Link,

Jesuitenstrasse 12,

53474 Bad Neuenahr-Ahrweiler,

Telefon: +49 2641 29262, E-Mail: DB1PA@darc.de

Donnersberg Relais-Gruppe zieht positive Jahresbilanz

Am 23. November 2024 hielt die Donnersberg Relais-Gruppe ihre Jahreshauptversammlung in Dannenfels ab.

Mit 13 Mitgliedern und 4 Gästen, darunter die Ortsbürgermeisterin Katharina Gaß, war die Veranstaltung gut besucht. Vorsitzender Dr. Michael Vorbeck (DB1ID) berichtete über erfolgreiche

Redaktion Rheinland-Pfalz-Rundspruch Rheinland-Pfalz-Rundspruch Nr. 43/2024

Seite 3

Projekte wie den Aufbau der HamNet-Infrastruktur, die Inbetriebnahme einer LoraWAN-Antenne und die Installation der höchsten Wetterstation der Pfalz. Die Zusammenarbeit mit der Forstbehörde, die das Gelände der ehemaligen US-Relaisstation ertüchtigt hat, wurde vom Verein dankbar hervorgehoben.

Für 2025 plant die Gruppe unter anderem die Reparatur des Original-Relais, den Ausbau der Notstromversorgung und die Implementierung von Flugsicherungssystemen. Unterstützen Sie unsere Arbeit!

Die Donnersberg Relais-Gruppe freut sich über Ihre Unterstützung. Spenden sind über unsere Webseite möglich unter <u>db0nd.de</u>."

<u>Eine neue Unterhaltungssendung um das Thema Funk:</u> <u>Der AFU-Stammtisch von Uwe, DD7GU und Marco, DL1OHM bei YouTube</u>

Die Sendung ist DER Treffpunkt für Funkamateure, Elektronikenthusiasten und Interessierte im deutschsprachigen Raum.

Alle 14 Tage, jeweils Sonntags um 18.00 Uhr, finden sich immer wechselnde Gäste mit interessanten Themen rund um Amateurfunk, MINT oder Technik im Allgemeinen zu spannenden Diskussionen und Vorstellung von Projekten zusammen.

In der ersten Sendung vom 10.11.2024 waren Heinz Malburg, DL8MH, und Ulrich Nowak, DO1UNO, zu Gast. Es ging um die Themen Amateurfunk, Antennen, Ausbildung und Einstieg zum Amateurfunk, sowie die Vorstellung des neuen Formats als Solches.

In der zweiten Sendung am 24. November waren Susi Schäffner, DM3UX, Renni Hardt, DK6VV, sowie Eugen Düpre, DK8VR, zu Gast. In dieser Sendung ging es um Bastelprojekte mit Kindern und Jugendlichen. "LMT ist eine Gemeinschaft zum Selbstbau, zum Testen und zum kreativ sein", beschrieb Susi ihre Arbeit. DK8VR, der Distriktsvorsitzende Saar, gab einen Blick in die Arbeit als DV und DK6VV berichtete von den Vorarbeiten des Zusammenschlusses der Ortsverbände Merzig Q04 und Schwarzwälder Hochwald, Q21.

Die Zuschauer können sich in die Sendung über eine Live-Chat Funktion einschalten und Ihre Fragen stellen.

Das Interesse ist enorm, die beiden Sendungen wurden bisher mehr als 3.000 Mal aufgerufen.

Bei der nächsten Sendung am 08.12.2024 um 18 Uhr werden Günter Mester, Prof. Dr. Matthias Jung und Oliver Amend zu Gast sein. Es wird unter anderem um die Tätigkeit des AATiS e.V., die Erstellung der Lehrmaterialen für die neuen Amateurfunkprüfungen oder Amateurfunk auf der ISS gehen.

73 de Uwe Guzman, DD7GU OVV Schwarzwälder Hochwald, Q21

Redaktion Rheinland-Pfalz-Rundspruch Rheinland-Pfalz-Rundspruch Nr. 43/2024

Seite 4

Fusion der Ortsverbände G26 und G18

(Quelle: Köln-Aachen-Rundspruch)

Hier in verkürzter Form.

Die Ortsverbände G18 Rurland und G26 Nordeifel haben sich zusammengeschlossen.

Am 22.11.2024 fand die konstituierende Mitgliederversammlung des fusionierten

DARC Ortsverbandes G26 in Nideggen-Schmidt statt.

Aus den Namen der beiden beteiligten Ortsverbände wurde der neue Name Rureifel gebildet. Mit großer Zustimmung wurde der neue Vorstand gewählt.

Termine zum Vormerken

2024	
Dezember 2024	
2025	
Januar 2025	
0107.01.2025	Aktivitätswoche Rheinland-Pfalz
Februar 2025	
15.02.2025	GHz-Tagung in Dorsten
März 2025	
08.03.2025	37. Funkbörse des OV K33
23.03.2025	SAFA, Dillingen
April 2025	
Mai 2025	
Juni 2025	
2729.06.2025	HAM Radio Friedrichshafen

⁻ Ende Rheinland-Pfalz-Rundspruch -